

infalten sollen, Hilfe für den... im Januar ein... rberreitungen zu... uns den Bün... anzupassen, mel... tion teilnehmen

ng Kath. Schul... her... Schammeister.

utschen Heilmitteln... deutschen Heilmitteln... Blahungen... und nervoes, hat... wrierigkeiten und... ine Dosis Adlerika... ann jetzt alles es... gut! - Henry

ich nicht von Ver... keiten oder Blae... h, indem Sie den... enstehen in den... Adlerika aber... ie oberen und un... reinigt sie von... ie Ursachen der Ga... et und des schlech... ind, Besorgen Sie... Adlerika und Sie... morgen den wunder... dieser deutschen Dok... spuren.

L. GASSER... Humboldt, Sask.

kauf... n unserem Lager... n. Da wir ein... auf den Stellungen... er Spezialartikeln... er Posten behufs... inn oder Verleit... dem Normalpreis

\$1.00  
\$4.95  
\$2.50  
\$7.95  
\$1.75  
\$1.69  
50c  
\$3.45  
\$1.79  
\$1.39  
\$3.59  
\$1.69  
\$1.79  
19c  
15c  
per Stüd 95c  
\$2.59  
19c  
39c  
19c  
Reg. \$3.50 \$2.39  
\$ 7.50, zu \$3.95

Freie Verpflegung von Erwerbslosen durch eine Brauerei... Walkerville, Ont. Die Walkerville-Brauerei lud am Montag die Vertreter der städtischen und sozialen Behörden, sowie der industriellen Organisationen zu einer Besprechung über die Einrichtung einer freien Küche für die Arbeitslosen ein.

Humboldt, Sask.

# St. Peters Bote

Ein Familienblatt für Erbauung und Belehrung

U. I. O. G. D.  
Auf das in allem Gott verherrlicht werde!

28. Jahrgang No. 49

Münster, Sask., Donnerstag, den 14. Januar 1952

fortlaufende No. 1597

## Volkswirtschaftliche Zellenbildung in katholischen Schulen

Vorstoß des Kommunismus auf die katholischen Schulkinder in Deutschland

Es gibt so viele Katholiken, die die Seele der Kinder mit der bolschewistischen Idee versehen und befehlen, den bolschewistischen Vormarsch nicht ernst nehmen zu müssen. Besonders bei uns in Kanada wird sehr oft die Keuferei gemacht: „Die Zeitungen schreiben viel gewiß über den Kommunismus, bei uns besteht doch keine Gefahr!“

Die Bischöfe wenden sich an die Regierung Die preussischen Oberbischöfe haben eine Eingabe an den preussischen Kultusminister gemacht, und zwar folgenden Wortlaut: „Die Oberbischöfe der preussischen Diözesen haben auf der diesjährigen Bischofskonferenz eingehend die betrübenden Zustände und drohenden Gefahren besprochen, die in den katholischen Schulen entstehen durch die Bildung und Agitation kommunistischer Zellen in den konfessionellen Volksschulen.“

Kampfmethode der Kommunisten Kardinal Vertram läßt dann als Beispiel einen Bericht folgen, der über diese Organisation in Breslau vor kurzem der Öffentlichkeit übergeben wurde: „In letzter Zeit hat eine besonders rührige Propaganda der Kommunisten in den Breslauer Volksschulen eingesetzt. Man will schon

Freie Verpflegung von Erwerbslosen durch eine Brauerei Walkerville, Ont. Die Walkerville-Brauerei lud am Montag die Vertreter der städtischen und sozialen Behörden, sowie der industriellen Organisationen zu einer Besprechung über die Einrichtung einer freien Küche für die Arbeitslosen ein. Es soll, wie im vorigen Jahre, ein Speisehaus eingerichtet werden, in welchem täglich freies Essen für die Erwerbslosen verabreicht wird. Die Walkerville-Brauerei, welche ohne finanzielle Hilfe von anderer Seite den Freitisch unterhält, beabsichtigt für drei Monate die Ausgabe von Essen für täglich 1200 Personen. Die Leitung liegt in Händen des Präsidenten Herman Radner, der mittelste die Menschen geliebt wurden, wofür die Kosten sich auf \$28 000 belaufen. An Speise werden Stew, verschiedene Sorten Brot und Kaffee verabreicht.

## Die Autozündkerze

Wenn der Automobilist die Anfahrkel seiner vierradrigen (Stütze) betätigt, muß an der Motorzündkerze ein Funke abgerissen werden. Dieser Funke hat die Bergangung zu entzünden und den Motor in Leistungsfähigkeit zu setzen. Wenn die Autozündkerze aber abgenutzt, futsch ist, müßt alles sturbein nichts; der Motor springt nicht an! Die Arbeit der katholischen Aktion, muß wie die Wirkung der Auto-Zündkerze, aber auf den Motorlauf des katholischen Volksebens sein. Wo die Zündkerze der katholischen Aktion, katholischer Glaubens sein, fruchtbar entwickelt und richtig geworfen hat, entspringt spontan, fruchtbar, herabblutwarmer Katholizismus!

Früherer Apostolischer Delegat für Kanada feierte silbernes Bischofsjubiläum

Se. Excellenz Nuntius Pietro di Maria konnte am 30. Dezember zu Vercelli in der Schweiz sein silbernes Bischofsjubiläum begehen. 1865 in Moliterno, Basilicata, geboren, machte der junge Theologe seine Studien am päpstlichen Seminar in Rom. Am 21. Mai 1891 wurde zum Priester geweiht, wurde zum Vizelektor des Kollegiums di Propaganda fide. Mar. Pietro di Maria war in der Folge sieben Jahre lang „Ministère“ bei der Kongregation der Propaganda und später Rektor des böhmischen Kollegiums.

Die Konferenz zwischen Brüning und Hitler Wie verlautet, ist Adolf Hitler bereit, die beabsichtigte Verlängerung des Amtstermins des Reichspräsidenten Hindenburg für die Dauer eines Jahres zu unterzeichnen, wenn ihm als Gegenleistung wichtige politische Zustände gewährleistet werden. Man nimmt hier vielfach an, daß Hitler neue Reichstagswahlen verlangen wird.

Die Zahlungsunfähigkeit des Deutschen Reiches Wie wir im Innern des Blattes mitteilen, hat Brüning Großbritannien die Mitteilung gemacht, daß das Reich keine Zahlungsmittelmittel bei der Reparationskonferenz in London erklären werde. Am 9. Januar hat Reichskanzler Dr. Brüning dem Reichstag mitgeteilt, daß Deutschland nicht fortzuführen kann, Reparationen zu zahlen. Der Berliner Korrespondent des „Daily Express“ teilt seinem Blatt mit, daß Reichskanzler Heinrich Brüning beabsichtigt, ein Ultimatum an die übrigen Weltmächte zu richten, in dem die Forderung enthalten ist, das Reparationsnotatorium für die Dauer von sechs Jahren zu verlängern. Sollte die Reparationskonferenz in London am 25. Januar abgelehnt werden, dann wird Deutschland, wie der Korrespondent weiter mitteilt, selbst ein Moratorium erklären, ob die übrigen Mächte ihm ihre Zustimmung geben oder nicht.

## Gilt die Bergpredigt noch?

Kennst du sie noch, lieber Freund, jene Worte, die Christus, der Welt-erlöser, sprach zu den Armen, die ihm nachfolten auf den Berg der Seligkeiten: „Seht auf die Vögel des Himmels! Sie fressen nicht und ernten nicht und sammeln nicht in Scheunen, und euer himmlischer Vater nährt sie. Seid ihr nicht wie sie! ... Betrachtet die Lilien des Feldes, wie sie wachsen! Sie arbeiten nicht und spinnen nicht, und doch sage ich euch: Nicht einmal Salomon in all seiner Pracht war gekleidet wie eine aus ihnen! ... Darum seid nicht bekümmert um das Essen oder was trinken oder wohnen oder was kleiden? ... Suchet also zuerst das Reich Gottes und seine Gerechtigkeit, so wird euch dies alles dazu gegeben werden (Matth. 6, 26 - 33).“

Früherer Apostolischer Delegat für Kanada feierte silbernes Bischofsjubiläum

Die Konferenz zwischen Brüning und Hitler

Die Zahlungsunfähigkeit des Deutschen Reiches

Der Kirchenverfolger Calles zur Kirche zurückgekehrt?

Der „Efferatore Romano“ bringt, gestützt auf absolut vertrauenswürdige Mitteilungen höherer Kirchen in Mexiko, die noch Spanien gelangt sind, die ebenso kontroversielle als erfreuliche Nachricht, daß wieder einmal ein Kirchenverfolger den Weg zurück zu seiner Kirche gefunden hat. Dieser handelt es sich um einen ehemaligen Präsidenten der Bundesrepublik Mexiko, Carlos Calles, früheren Präsidenten der Bundesrepublik Mexiko und jetzigen Staatsminister. Calles hat mehr als einmal die Kirche Mexikos verlassen und der „Efferatore Romano“ bekennt das, was jedes nationale Interesse haben er sogar blind gegen die Kirche gemacht.

Der Kirchenverfolger Calles zur Kirche zurückgekehrt?

Der Kirchenverfolger Calles zur Kirche zurückgekehrt?